FREUNDE KANTS UND KÖNIGSBERGS e.V.

Kant und Königsberg in Kaliningrad



Der Vorstand der Gesellschaft FREUNDE KANTS UND KÖNIGSBERGS e.V. informiert:

Berlin, 15. April 2018. – Parallel zur alljährlichen Kant-Reise der Gesellschaft anlässlich der Feier des Geburtstags von Immanuel Kant findet zwischen dem 17. und 23. April 2019 in der Heimatstadt des Philosophen zum ersten Mal ein mehrtägiger Workshop junger Deutscher und Russen statt. Der Titel lautet: Auf den Spuren Kants in Kaliningrad – eine deutsch-russische Annäherung. Studierende aus Kaliningrad, Moskau, Berlin, Bremen, Magdeburg und Oldenburg werden sich in und um Kaliningrad gemeinsam auf Spurensuche begeben und der Frage nachgehen, welche Bedeutung Immanuel Kant und seiner Philosophie in Deutschland und in Russland heute zukommt.

Gerfried Horst, Vorsitzender der Gesellschaft FREUNDE KANTS UND KÖNIGSBERGS e.V. (www.freunde-kants.com), erklärt: "Die Heimatstadt des größten deutschen Philosophen, der er immer treu geblieben ist, gehört seit dem Ende des Zweiten Weltkriegs zu Russland. In Königsberg hat Immanuel Kant seinen philosophischen Entwurf Zum ewigen Frieden veröffentlicht. Das heutige Kaliningrad mit seiner besonderen Geschichte ist geradezu prädestiniert für ein Treffen junger Deutscher und Russen, um sich - dem Postulat Kants entsprechend - mutig des eigenen Verstandes zu bedienen und dem Ziel des ewigen Friedens näherzukommen."

Die Studierenden werden ein Konzept für das neu eröffnete Kant-Haus in Wesselowka (ehem. Judtschen) entwickeln und an einer RESSEMITT

wissenschaftlichen Konferenz mit Dozenten aus Bordeaux, St. Pe-

tersburg, Moskau und Kaliningrad teilnehmen. Höhepunkt der

Kant-Tage wird die Feier des 295. Geburtstags Immanuel Kants am

22. April 2019 sein. Ein halbes Jahr später kommen die Studieren-

den in Berlin zusammen, um ihre Ergebnisse zu präsentieren.

Weitere Begegnungen dieser Art soll es ab jetzt jedes Jahr im Rah-

men der Kant-Reise geben. Im Fokus stehen dabei in den nächsten

Jahren die Vorbereitungen auf den 300. Geburtstag Immanuel

Kants am 22. April 2024.

Partner der FREUNDE KANTS UND KÖNIGSBERGS e.V. in Kali-

ningrad sind das Kant-Museum im Königsberger Dom, das Kali-

ningrader Museum für Kunst und Geschichte und das Museum für

bildende Künste. Der deutsch-russische Austausch wird vom Aus-

wärtigen Amt der Bundesrepublik Deutschland gefördert.

Medienkontakte:

Gerfried Horst

DE-Mobil: +49 172 45 234 79

RU-Mobil: +7 911 492 06 23

Gerfried.Horst@freunde-kants.com

Hilmar Girnus

Mobil: +4917662385021

girnus@posteo.de

Svetlana Kolbaneva

Mobil: +7 906 238-82-77

kaliningrad-info@inbox.ru

FREUNDE KANTS UND KÖNIGSBERGS e.V.

www.freunde-kants.com

www.facebook.com/freundekants

info@freunde-kants.com

Seite 2 von 2